

s'appellent en leur langue *Nehiyacok*, et les Sauteux, *Otjibwek*.

2^e La famille des Assiniboines (hommes des prairies) formant la bande des Assiniboines de la Prairie, et qui se tient ordinairement entre la branche sud et la branche nord de la Saskatchewan ; et la bande des Assiniboines du Bois, qui occupe le pays longeant les Montagnes Rocheuses, depuis la source de la branche nord de la Saskatchewan, jusqu'aux sources de la rivière des Arcs : aussi, les Assiniboines qui se tiennent aux environs du lac Ste. Anne et du fort Assiniboine sur la rivière Athabaskaw. Les Assiniboines ont une langue tout-à-fait différente de celles des Cris et des Sauteux, mais qui est à peu près la même que celle des Sioux. Depuis plusieurs années, les Assiniboines vivent en paix avec les Cris et les Sauteux. Les mariages entre ces tribus sont fréquents : c'est pourquoi il n'est pas rare de rencontrer des Assiniboines parlant bien le Cris ou le Sauteux.

3^e La famille des *hommes de la prairie* (*Sakitapix*) qui forme trois bandes : 1^o La bande des Pieds-Noirs (*Sikxikahouranah*) qui se tient ordinairement dans la vallée de la rivière Labiche ; 2^o La bande des *Gens de Sang* (Blood Indians) *Kena*, se tenant entre la rivière Labiche et la rivière des Arcs ; 3^o La bande des Piéganes (*Picganic*) occupant l'espace entre la rivière du Ventre et le Missouri. Ces tribus ont la même langue, qui leur est propre et qui passe pour être un des plus beaux idiomes du Nord-Ouest. De temps immémorial, cette troisième famille a presque toujours été en guerre avec ses voisines et s'est acquise une grande renommée pour sa barbarie et ses vols. Il ne faut pas oublier de joindre à ces tribus la petite bande des Sarcis, qui depuis plusieurs années, à cause de querelles intestines, a laissé les bords de la Rivière La Prairie pour venir s'unir aux Pieds-Noirs.

Il serait assez difficile de donner une idée juste du nombre de ces sauvages, puisqu'il n'y a pas encore eu de recensement régulier. On peut tout au plus indiquer un nombre approximatif, comme je vais tâcher de le faire par le tableau suivant :